

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

AÑO 57

Miércoles, 21 de mayo de 1941

Abonado y Talleres Ramón
del Río, 30 - Tel. 1924
Atalántida Utrera de
Río, Río, 12 - Tel. 1923

PRECIOS DE SUSCRIPCIONES:
7,50 pesetas trimestre
DÍA 10 DE JULIO: 5 ptas.

Núm. 17.524

LA GUERRA

Intenso ataque a la bahía de Suda, donde fué incendiado un crucero inglés tipo "York"

También fueron bombardeados varios aeródromos de la isla de Creta, destruyendo seis cazas enemigos

Fuerzas italianas desalojan a los ingleses de las posiciones conquistadas en el sector de Gondar

COMUNICADOS OFICIALES

DE ALEMAN

bombardeando Marsa - Matruk y Tobruk, logrando occasionar grandes incendios.

El enemigo ha efectuado una incursión sobre Bengasi.

En África oriental, sector de Gondar, nuestras tropas, en un enérgico contraataque han arrojado a las fuerzas enemigas de las posiciones que consiguieron ocupar los días 17 y 18. Las pérdidas ocasionadas al adversario son elevadas, aunque las nuestras son también de consideración. (Efe.)

EL INGLÉS

Londres. - Comunicado de los Ministerios del Aire y Seguridad Interior.

"La actividad aérea del enemigo durante la pasada noche ha sido muy reducida sobre el territorio de las islas británicas. En algunos puntos, muy separados unos de otros, fueron arrojadas bombas, pero en ningún sitio hay que lamentar daños de importancia." (Efe.)

— ○ —

El Cairo. - Comunicado del Gran Cuartel general británico del Oriente medio:

"Libia. - En Tobruk, sin novedades dignas de mención. En la región de Sollum continúa la actividad de nuestras fuerzas enemigas en combates aéreos sobre el territorio inglés.

Abisinia. - Prosiguen las negociaciones para completar la capitulación de las fuerzas italianas de Amba Alagi. En la parte meridional del país las lluvias torrenciales entorpecen de momento los avances de nuestras tropas.

Irak. - De nuevo de un breve combate con las tropas rebeldes, las fuerzas británicas han ocupado la ciudad de Fallujah, cuyo importante puente ha sido hallado intacto. En Habaniyah y Basora se mantiene la calma.

Creta. - A primera hora de esta mañana, paracaidistas alemanes y tropas amedas italianas:

"En África del Norte, sector de Tobruk, nuestros aviones han hecho abortar algunas pequeñas acciones enemigas. Han sido capturados prisioneros. Nuevas formaciones aéreas han

llegado:

Londres. - Comunicado del Almirantazgo:

— ○ —

La lucha en el Irak

Los drusos del Líbano están dispuestos a combatir contra los ingleses

Fuerzas inglesas ocupan la ciudad de Fallujah, en la carretera de Bagdad

Beirut. - Comunicado oficial, inequívoco: Nuestras patrullas se encuentran en contacto con el enemigo. Se registró un combate entre los avanzados y el enemigo fuiéndose con pérdidas.

Frente Sur: Nuestras fuerzas regulares, apoyadas por tribus indígenas, han atacado, durante la noche, a las fuerzas enemigas y les han ocasionado pérdidas de material y bajas. Dos largas ráfagas británicas atacaron un puesto de observación del Irak, pero fueron de retirarse con bajas.

Beirut. - Las autoridades británicas de Palestina han adoptado rigurosas medidas para evitar cualquier movimiento subversivo en las regiones de Mabius y Jenin, según comunica la agencia Havas-Oti. (Efe.)

Beirut. - Los drusos del Líbano están dispuestos a combatir contra los ingleses en el caso de que éstos ataquen los territorios de Siria o Líbano, según se manifestó el jefe druso a las autoridades francesas de Beirut. (Efe.)

Beirut. - Dos aviones ingleses han bombardado la ciudad de Palmira, sin causar daños ni muertes. (Efe.)

Beirut. - El Gobierno iraquí ha protestado ante la Cruz Roja internacional, como ya lo hizo ante los Gobiernos extranjeros, por los bombardos de hospitales y ambulancias con el signo internacional de la Cruz Roja. Nuestras fuerzas en Creta, bajo el mando del general Freyberg, luchan confiando en oponer al enemigo la más encarnizada y decidida resistencia.

Beirut. - La aviación enemiga ha efectuado numerosos vuelos de reconocimiento sobre el territorio iraquí.

Beirut. - Nuestras unidades de policía son las dueñas de la situación en el país. Los aviones enemigos han volado sobre un campo de aviación situado al Oeste del Euforato, pero han sido rechazados por nuestras

— ○ —

— ○ —

— ○ —

— ○ —

Universidad de Salamanca 2019

CONSEJO EN EL PARDO

Juran sus cargos los nuevos ministros

Se crea la vicesecretaría de Educación Popular, a la que queda adscrito el servicio de Prensa y Propaganda

Madrid. - A las seis de la tarde de ayer, en el Palacio de El Pardo, juraron sus cargos de ministro secretario general de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, don José Luis Arrese; de Agricultura, don Miguel Primo de Rivera, y de Trabajo, don José Antonio Girón. En presencia del Jefe del Estado y de todos los ministros, recibió el juramento el de Justicia, don Esteban Bilbao.

A continuación quedó reunido el Consejo bajo la presidencia del Jefe del Estado y del Gobierno, que hizo el resumen de la labor realizada en la etapa anterior y expuso las líneas del plan a desarrollar en la que ahora se inicia, recordando la necesidad de lograr la más perfecta unidad en la acción política, a la que deberá subordinarse la técnica.

Fué aprobada una ley, por virtud de la cual se crea en el Partido la vicesecretaría de Educación Popular, que asume todas las funciones y competencias que en materia de Prensa y Propaganda correspondían a la subsecretaría de este nombre y al ministerio de la Gobernación.

Se aprobaron decretos nombrando director general de la jurisdicción del Trabajo, a don Esteban Pérez y González, y director general de Trabajo, a don José María Martínez Sánchez-Arjona, y diversos decretos de Obras Públicas referentes a construcciones. (Logos.)

Madrid. - Mañana, a las once, tomará posesión de su cargo el nuevo ministro de Agricultura, don Miguel Primo de Rivera. (Logos.)

ESTADOS UNIDOS

Roosevelt tiene el propósito de declarar el estado de "crisis nacional" para conseguir poderes más amplios

El Presidente, en vísperas de adoptar grandes decisiones

Washington. - La Cámara de representantes ha aprobado una Ley, en virtud de la cual los Estados Unidos ejercerán el "control" sobre licencias de exportación en Filipinas y en zona del canal del Panamá. Según la "Associated Press" se trata de "poner obstáculos a los Estados en guerra contra Inglaterra, para que no reciban ma-

rial de guerra transportado por las zonas mencionadas". (Efe.)

Washington. - Un proyecto de Ley en virtud del cual se autoriza a Cordell Hull a negociar con Francia la adquisición para los Estados Unidos de las colonias francesas del hemisferio occidental, los blancos aeroplano y cargamentos que el Gobierno de Vichy quisiera vender, ha sido presentado a la Cámara de representantes, por el diputado republicano Francis Case. El costo de las adquisiciones sería pagado, según prevé el proyecto de Ley, con un fondo de estabilización de dos millones de dólares. (Efe.)

Aviones de transporte alemanes arrojan 1.500 paracaidistas sobre Creta

"La ofensiva aérea - dice Churchill - ha empezado con gran fuerza, y la batalla es seria"

Londres. - Destacamentos de paracaidistas alemanes han atacado la isla de Creta, según informaciones no confirmadas recibidas en la capital británica. (Efe.)

Londres. (Urgente). - Se confirma autorizadamente la noticia de que destacamentos de paracaidistas alemanes han aterrizado sobre la isla de Creta. (Efe.)

El Cairo. - A primeras horas de la mañana, importantes formaciones aéreas alemanas han aparecido sobre Creta y han lanzado fuerzas paracaidistas, según se anuncia oficialmente.

Se recuerda que a la isla llegaron el día 6 del mes corriente dos divisiones griegas y que se esperaban más refuerzos. Todas las fuerzas aliadas de la isla se hallan bajo el mando del general Freyberg, jefe del cuerpo expedicionario neozelandés. En los días anteriores la actividad aérea del ejército alemán sobre Creta fue muy intensa. (Efe.)

Londres. - Churchill ha hecho en la Cámara, entre otras declaraciones, las siguientes: "Mil quinientos paracaidistas y soldados alemanes, transportados en aviones y vestidos de soldados neozelandeses, han aterrizado en Creta. El hospital militar cercano a La Canaria, y que había sido parcialmente ocupado por estas fuerzas, está ya en nuestro poder. Aun no ha sido capturado un grupo enemigo bastante numeroso establecido en la carretera de La Canaria, pero hemos apresado a otros contingentes y a medida de que nosotras tropas ganan fuerza, y la situación. Las tentativas alemanas para apoderarse del aeródromo de Malia han fracasado hasta ahora.

Durante los últimos días habíamos observado grandes concentraciones de aviones alemanes en los aeródromos del Sur de Grecia, que fueron atacados intensamente. Es evidente que esas concentraciones eran un preludio de un ataque contra Creta. La ofensiva aérea ha comenzado esta mañana con gran fuerza, y la batalla, que no queda por menos de ser seria, se está desarrollando en estos momentos. Nuestras fuerzas en Creta, bajo el mando del general Freyberg, luchan confiando en oponer al enemigo la más encarnizada y decidida resistencia.

— ○ —

Llega a Madrid el general Orgaz

Madrid. - En el tren expreso de Barcelona ha llegado esta mañana a las once, a Madrid, el teniente general don Luis Orgaz, nuevo Alto Comisario de España en Marruecos.

En la estación fué recibido por el jefe del E. M. del Ejército, general Asensio que hasta ahora desempeñó la Alta Comisaría; general Barrón y gran número de jefes y oficiales.

El Alto Comisario celebró en la sala de espera de la estación una breve entrevista con el general Asensio. Y momentos después marchó en automóvil, acompañado de sus ayudantes al hotel donde se aloja. (Logos.)

Nueva York. - Gilber Redfern, uno de los más íntimos colaboradores del ex presidente Hoover en la obra de asistencia a los países europeos, se ha mostrado contrario a la actual política exterior del Gobierno norteamericano en unas declaraciones hechas a la prensa al regresar a los Estados Unidos, tras de veintiún meses de ausencia. Dijo que la "complicidad" anglo-norteamericana pesará mucho tiempo sobre su país, y añadió: "Esta opinión la comparten comandos el general Pershing y el almirante Pratt".

En respuesta a una pregunta de los periodistas, desmintió las informaciones según las cuales Alemania se aprovecha de los socorros enviados por el Comité Hoover a las naciones ocupadas. (Efe.)

Nuevo jefe del S. E. U. de Salamanca

Madrid. - El "Boletín Oficial del Movimiento" publicará en su próximo número, entre otras, una disposición por la que se nombra jefe del Distrito Universitario de Salamanca, a don Tomás Martínez (Efe).

